

FUERZA EN ENEMIGA FRENTE A BIRMANIA ANIQUILADA

El ejercito nipon prosigue su furioso ataque y prepara nuevas operaciones; las tropas de Bose realizan asombrosas hazañas

(Especial de LA VANGUARDIA)
Tokio, 29 de febrero.—Las fuerzas del Ejercito Japonés en la región de Birmania habían avanzado, hasta el 24 de febrero, a la mayor parte de la 7.ª división indio-inglesa en las cercanías de la cuenca del Sargwey, al noroeste de Butthidaung, según un anuncio de los Cuarteles Generales Imperiales expedido a las cinco de esta tarde.

El comunicado sigue a continuación:

I. Atacando furiosamente al grueso de la 7.ª división indio-inglesa cercada en las cercanías de la cuenca del Sargwey, el noroeste de Butthidaung, las fuerzas del ejercito japonés en la región de Birmania entregadas a las operaciones aniquilación a la mayor parte de la fuerza enemiga desde el 21 al 24 de febrero.

Con una parte de los destacamentos nipones continuando las operaciones de limpieza de los restos del enemigo, las fuerzas del ejercito se están preparando para nuevas operaciones para continuar la presente batalla.

II. El Ejercito Nacional Indio cooperando con nosotros en las hostilidades, está realizando hazañas asombrosas.

El enemigo admite la retirada de sus tropas.

Labos de la Agencia.—Las fuerzas japonesas lanzaron, el domingo pasado, un contra-ataque a la posición enemiga en el frente de guerra de Moulmein, al enemigo a repliegarse. Esto es lo que reveló en un comunicado expedido (Continúa en la página 2)

Se hundieron ocho buques-torpederos

(Especial de LA VANGUARDIA)
Desde una base japonesa en el sur del Pacífico, 28 de febrero.—El enemigo lanzó un ataque con mas de diez buques-torpederos americanos, ayudados por 35 aeroplanos, frente a la isla de Bougainville, al este de las ocho de la noche del 25 de febrero, una flota de barcos de tamaño pequeño japoneses y un buque costeros hundieron y dañaron grandemente ocho buques enemigos.

El combate empezó cuando la flotilla se encontró primero con los buques-torpederos. Después de ser atacados por los japoneses hundieron cinco buques-torpederos y dañaron grandemente otros dos. En el enfrentamiento, el buque costero japonés, navegando se unió a la batalla, hundiendo un buque-torpedero. Las embarcaciones restantes fueron destruidas o se perdieron.

Filipinas felicita a Manchukuo en el 2.º aniversario de su fundación

El presidente José P. Laurel, en un mensaje de felicitación enviado a Su Majestad el Emperador de Manchukuo con ocasión del duodécimo aniversario de la fundación del Imperio del Este Manchukuo, declaró que el progreso espectacular alcanzado por dicho país durante los dos años pasados, es una muestra clara de que todas las naciones del Asia Oriental Más Grande.

El Ministro del Exterior Claro M. Roxas, en un mensaje similar al Ministro del Exterior de Manchukuo expresando la esperanza de que el espíritu de colaboración que reina entre los pueblos del Asia Oriental a realizar un progreso continuo bajo los principios encarnados en la Declaración Conjunta de la Asamblea de Nankín del Año Oriental Más Grande.

LABORAL DE LOS JOVENES

Este es el tiempo de que vivan a la altura de la vida de Rizal en ellos

Describiendo el presente como el período más crítico en la historia del país el cual, necesita ahora más que nunca del vigor y el corazón de la juventud de la nación, el Presidente José P. Laurel en un vigoroso discurso que dirigió por radio a los jóvenes filipinos desde la estación P. M. anoche, apeló a ellos para que se unan a las fuerzas del gobierno en el trabajo de aumentar la producción alimenticia, restablecer la paz y el orden y en los otros esfuerzos por el progreso y la prosperidad de la República que ahora se halla en medio de una lucha por la supervivencia.

El Presidente señaló que ahora es el tiempo para que los jóvenes filipinos de ambos sexos vivan a la altura de la fe puesta en ellos por Rizal, una fe que había afirmado muchas veces.

He aquí algunas partes del discurso del Presidente: "Una gran causa espera: 'En este período crítico de nuestra historia, necesitamos más que nunca el vigor de la juventud de nuestra tierra para ayudarnos a construir nuestra patria sobre la base más duradera.' (Continúa en la página 2)

Tres cogidos por estafar ₱96,500

Tres individuos que consiguieron el mes de diciembre del año pasado cometer una serie de estafas contra un banco y una firma de esta plaza por la suma total de ₱96,500, han sido arrestados por miembros del personal de la Oficina de Inspección Metropolitana y afrontan ahora tres querrelas por estafas mediante falsificación de documentos comerciales, presentadas ante el juzgado de primera instancia de Manila.

Los acusados responden a los nombres de José Nepomuceno y Bernal alias D. Bautista, Isidro Ruiz y Cruz alias Alejandro Perez y Alfredo Urdaneta y Trinidad alias Cornelio Lopez.

La primera estafa fue cometida por los acusados el 7 de diciembre de 1943 cuando, mediante un cheque por ₱4,500 pagadero a nombre de Alejandro Ruiz y con la supuesta firma de un funcionario de una firma local, se hicieron falsas representaciones hechas al banco contra el cual se expidió, de que la firma era genuina y que el cheque era una de las causas consiguieron que se les pague el importe del cheque.

Teniendo prosperado el primer intento (Continúa en la página 2)

EL PODER DE CONFISCAR

ALIMENTOS SE TRASLAMAN

La Administración de Alimentos ha anunciado hoy, que a partir de este día, 1.º de marzo, los agentes de la Asociación de Control de Alimentos ya no estarán autorizados a hacer confiscaciones de ganados y carnes durante los días de inspección de medidas de control. En adelante, todas las confiscaciones se harán por los agentes autorizados de la Administración de Alimentos.

Se ha anunciado, además, que todos los animales traídos a la ciudad para ser vendidos, ya sea en una base expedida por la Asociación de Control de Alimentos y aprobados por el Ministerio de Agricultura, serán confiscados.

Cooperativas de vecinos para traer arroz se forman

El Secretario Sabido anuncia que el Presidente autoriza a los de Manila a procurarse cereal aun mediante canje de productos

Un reto directo al espíritu cívico y al caudal de recursos de los residentes de Manila en aras de sus propios intereses vitales se hizo ayer tarde por el Secretario Ejecutivo Sabido cuando en la conferencia que tuvo con los líderes de las Asociaciones de Distrito de la Ciudad en el City Hall, en donde reveló el plan del gobierno de permitir que la iniciativa privada ayude en la solución del problema del arroz de Manila, mediante la organización de las asociaciones cooperativas de la Ciudad. Este plan se vislumbra en la ordenanza ya aprobada en principio por el Presidente José P. Laurel.

VARGAS REITERA SU PROPOSITO

Procurará relaciones más cordiales entre Japón y Filipinas

(De la Oficina Doméstica)
Tokio, 29 de febrero.—Jorge B. Vargas, Embajador de Filipinas en Tokio, en un declaración expedida a esta noche después de la presentación de sus credenciales a Su Majestad el Emperador, dijo que de acuerdo con los planes anunciados en la Declaración del Asia Oriental Más Grande y con las instrucciones del Presidente de la República de Filipinas, el esperaba contribuir todo lo que pudiese para el mantenimiento de las más cordiales relaciones entre las Filipinas y Japón.

Con respecto a los "otros problemas que todavía requieren la colaboración de ambos países," el Embajador Vargas expresó la confianza de que estos problemas serían pronto y satisfactoriamente resueltos en un espíritu de sincera y leal amistad.

El texto de la declaración del Embajador Vargas, ya es conocido (Continúa en la página 2)

"Conoce tu país antes"

Empezando este día, miércoles, y todos los días de los siguientes, un nuevo programa titulado "Conoce Primero tu País" será discontinuado desde la estación P. M. por las ausencias de la Oficina del Censo y Estadísticas, del Ministerio de Asuntos Económicos.

Este programa será principalmente educativo. Tratará de hechos poco conocidos, pero importantes, del país. Será discontinuado a las 10 de la noche, el período de "Charlas Oportunas" (Timely Talks).

Se distribuyen cajas para hacer medida exacta de arroz

La "Bigasang Bayan" ya ha distribuido cajas de medición para uso de los distribuidores de arroz para los mercados, si es posible, eliminar las disparidades que surgen entre los distribuidores y los consumidores de arroz. Estas cajas de medición de arroz según ha anunciado el día de la Biba.

Las cajas para los mercados, contienen 240 gramos de arroz de tal suerte que en los días en que se distribuyen 240 gramos de arroz, una medida de liba constituye una ración. En los días en que se distribuyen 120 gramos, una medida libera aorta la ración para dos mercados, y si es necesario entregar 120 gramos, la misma caja de medición puede ser utilizada, incrementando la medida una vez de liba una hora más de liba que distribuye la caja de medición en dos raciones de 120 gramos cada una.

La Biba anunció ayer que los distribuidores no están autorizados a cobrar un derecho extra de liba en las raciones de arroz de las cajas de medición. La Biba ha explicado que estas cajas de medición que se venden a los residentes de Manila a razón de 240 gramos por persona sujetos al sufragio plan de distribución, y no los consumidores.

También se ha anunciado hoy que este día y mañana, 1 y 2 de marzo, la Biba distribuirá arroz a los residentes de Manila a razón de 240 gramos por persona sujetos al sufragio plan de distribución.

1 de marzo: Estaciones del Metro y 2 de marzo: Estaciones del Metro

Cooperativas de vecinos...

«Continuación de la página 1) para arasar para sus miembros respectivos. El gobierno colocará en sus manos todos los poderes y facilidades necesarias para el fin. Sobre la base del número de asociaciones de vecindad debidamente organizadas en el barrio habrá 124 dichas cooperativas en la ciudad.

La filosofía que respalda esta medida consiste en que cada vecino obtiene arsar consistente en que el contacto personal entre los consumidores y los productores, en la medida de lo posible, no tiene) y los que tienen) en la cuestión de arsar, despertará el sentimiento común de parentesco que existe en parte de estos tipos cuando comprendan la urgencia de la necesidad de los primeros.

Intervenciones de personas con los de provincia.

Como una medida precautoria a la reciprocidad, se ha suscitado el interés de las autoridades aludidas por el Secretario Sabido, que convirtieron la conferencia practicamente en tribuna libre, que se concretó

un intercambio de artículos de primera necesidad en tal forma que a cambio del arroz, los productores de arroz, los fabricantes de los manufacturados de los residentes de Manila como parte del precio de compra del cereal.

En las respuestas a las preguntas suscitadas por sus oyentes sobre todos los ángulos del plan, particularmente en lo que respecta a las medidas en las envolturas, el Secretario Sabido dio una advertencia a los productores de arroz, que si perdían el anteposito sus intereses agrícolas al bienestar general de sus vecinos. Instó a los productores de arroz y los mismos dueños de plantaciones, un gran número de los cuales formaban parte del auditorio, a acudir al Secretario Sabido.

Entre los presentes en la conferencia, se encuentran el Sr. y la Sra. Vice-Alcalde de Manila, estaban el Administrador de Alimentos José G. Sanvicente, el Director General de Industrias y Comercio del Sr. Balmeaceda y el General Guillermo D. Francisco, jefe de la Comabulafia.

RESTAURANTES FILIPINAS FELICITA a Manchukuo...

Restaurantes, casas de te y cabarets se cerraran temporalmente

(De la Agencia Domei)

Tokio, 28 de febrero.—La Junta de Información del Gabinete ha anunciado este día el resumen de las cuatro medidas que el gobierno en la reunión del jefe del gabinete ha decidido adoptar para apoyar la administración así como la vida de la nación a la intensificada situación de la guerra.

Según el anuncio, las cuatro medidas son: primera, la suspensión de las diversiones de primera clase; segunda, abolición del servicio de los restaurantes y oficinas del gobierno; tercera, restricciones en los viajes oficiales de los funcionarios del gobierno; y cuarto, disposición de aquellos documentos necesarios mientras que el exceso de equipos ofensivos sera debidamente almacenado.

En relación con la primera medida, según el anuncio, todos los restaurantes y casas de te de primera clase serán temporalmente cerrados mientras los bares, cabarets y establecimientos similares también se cerraran. Entre las otras medidas, las casas de baile categoría, especialmente restaurantes, a las que se permitirá que sigan haciendo negocio. El anuncio añade que la medida entrara en vigor en todo el Imperio desde el 5 de marzo.

La segunda medida que registra el 1.º de marzo, dispone que la abolición del sueldo dominguero durante la guerra del Asia Oriental Más Grande. Los funcionarios alternando en la toma de vacaciones de un día cada dos semanas.

SOLICITUDES PARA SER MECANICOS HASTA EL 9

Debido a las insistentes peticiones de los jóvenes que desearían que desean seguir el curso de tres años de ingeniería aeronáutica en la Escuela de Entrenamiento de Aviones del Ejército de Aviación, las solicitudes se aceptaron hasta el 9 del presente mes de marzo por la Oficina de Licencias de Avión. El anuncio desde el Edificio del Teatro Metropolitan.

Para los jóvenes de provincias, todos los gastos de transporte, manutención y alojamiento serán pagados por el gobierno. La escuela también tiene facilidades para acomodar a mas de 200 alumnos alojamiento, libros, comida y otros servicios. Los estudiantes que no pueden pagar viven gratuitamente a los estudiantes.

Vargas reitera su...

(Continuación de la página 1) nuncio: «Se me ha concedido este día el honor de dirigirme a presentar a Su Majestad el Emperador mis credenciales como Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de la República de Filipinas al Japon Esley sinceramente convido por la benevolencia de Su Majestad Imperial a que me permita presentarme por segunda vez y me propongo cumplir los deberes anejos a mi cargo de tal modo que merezca la plena confianza de Su Majestad Imperial.

Solución amistosa de todos los problemas

«De acuerdo con los nobles ideales enunciados en la Declaración de Manila, que fue aprobada y con las Instrucciones de Su Excelencia el Presidente de la República de Filipinas, espro como objetivo de nuestra política el mantenimiento de las mas cordiales relaciones entre nuestros dos países.

«En vista de que nuestros países todavía tienen que esbozar los varios detalles de su colaboración en el campo de la defensa y de la administración y el control del sistema monetario común en que todos los problemas sean pronto y

Filipinas felicita a Manchukuo...

(Continuación de la página 1) edificar una nación que ha producido un modo de vida que es un feliz augurio para todas las naciones del Asia Oriental Más Grande, más particularmente Manchukuo, que se acaba de iniciar su vida como un estado independiente.

«Al felicitar a Su Majestad, permitame expresar a usted y a su pueblo de Manchukuo continuará desarrollándose en riqueza, prestigio y poder como resultado de la cooperación y colaboración de los cuarenta y tres millones de subditos de Su Majestad. No dudo que bajo el férreo liderazgo de Su Excelencia el pueblo de Manchukuo trascienda en realidad la rica promesa de sus recientes logros y continuará realizar por el Imperio dentro del breve espacio de una década con la cooperación directa y activa del Japon coloco en la historia de las naciones las magnitudes de las clásicas e inveteradas soñadoras de Utopia. Aquellas que el pueblo de Manchukuo ocupará en la fundación y construcción del Imperio han quedado más que validadas por la posición segura y firme que Manchukuo ocupa hoy en la Esfera de Co-prosperidad del Asia Oriental Más Grande.

El mensaje del Ministro del Exterior para Manchukuo reza así: Inspiración para los otros pueblos asiáticos

«Con gran placer le doy a Su Excelencia mis sinceras felicitaciones por el reciente aniversario de la fundación de Manchukuo. Constituyendo un jalón histórico, la fundación de Manchukuo ha sido un punto decisivo en la historia del Asia Oriental Más Grande. Manchukuo será la piedra angular de la futura gran nación del Asia Oriental Más Grande y el 1.º de marzo de 1932 con buena razón puede considerarse como el día del nacimiento del Manchukuo sino del Asia Oriental Más Grande.

«El progreso de Manchukuo como un estado independiente es un fuerte de inspiración para todos los pueblos del Asia Oriental, una señal de lo que los otros pueblos de la Esfera de Co-prosperidad, pueden conseguir bajo el principio de coexistencia mutua y soberanía nacional. Los otros pueblos de la Esfera Conjunta adoptada en noviembre pasado por la Asamblea de Naciones del Asia Oriental Más Grande.»

En una declaración que explido ayer con ocasión del duodécimo aniversario del Imperio de Manchukuo, el Presidente Laurel

Muchos aviones...

(Continuación de la página 1) sur del Pacifico, 29 de febrero.—Las unidades de tierra japonesas derribaron un bombardero B-24, de la fuerza de ataque de los Estados Unidos, en el sur del Pacifico. Otros dos han sido derribados en Tarao.

Fuerza enemiga...

(Continuación de la página 1) por el comandante general del Almirante Lord Louis Mountbatten, comandante en jefe de los Estados Unidos en el sudo del Asia.

Desde una base japonesa en el sur del Pacifico...

Desde una base japonesa en el sur del Pacifico, 29 de febrero.—Las baterías anti-aerreas japonesas en Tarao, derribaron el 25 de febrero tres aviones enemigos de una formación de Vought-Sikorsky 24 que se dirigían hacia Tarao, en el grupo Marshall, en la mañana del 27 de febrero. Nuestras unidades no sostuvieron ninguno daño.

Desde una base japonesa en el sur del Pacifico...

Desde una base japonesa en el sur del Pacifico, 29 de febrero.—Las baterías anti-aerreas japonesas en Tarao, derribaron el 25 de febrero dos aviones enemigos de una formación de Vought-Sikorsky 24 que se dirigían hacia Tarao, en el grupo Marshall, en la mañana del 27 de febrero. Nuestras unidades no sostuvieron ninguno daño.

«Busca Ud. Algo?»

- Lección
- Linterna
- Cera para escribir
- Lápiz para escribir
- Bolígrafo
- C. P. 1110 de
- Polvos

Laurel pide la ayuda de...

(Continuación de la página 1) radera de la hermandad y solidaridad de todos los filipinos, como en el pasado, me siento feliz de servir a la juventud filipina y que esta juventud está ahora en marcha. La pregunta es: ¿A dónde se dirigirá esta juventud? ¿Con una voluntad y determinación hacia el progreso y la civilización, la paz, y el orden, o con una actitud de desconfianza y la privación? Si lo es, yo como el jefe escogido de nuestra nación y nuestro pueblo, le doy cordialmente la bienvenida y lo deseo feliz viaje.

«En un decir oportuno que el futuro pertenece a la juventud, particularmente para estos días dinámicos, agresivos y confiantes de ambos sexos que tienen presente. De ese modo tiene el deber de ser un ejemplo de voluntad y determinación hacia el progreso y la civilización, la paz, y el orden, o con una actitud de desconfianza y la privación? Si lo es, yo como el jefe escogido de nuestra nación y nuestro pueblo, le doy cordialmente la bienvenida y lo deseo feliz viaje.

«En un decir oportuno que el futuro pertenece a la juventud, particularmente para estos días dinámicos, agresivos y confiantes de ambos sexos que tienen presente. De ese modo tiene el deber de ser un ejemplo de voluntad y determinación hacia el progreso y la civilización, la paz, y el orden, o con una actitud de desconfianza y la privación? Si lo es, yo como el jefe escogido de nuestra nación y nuestro pueblo, le doy cordialmente la bienvenida y lo deseo feliz viaje.

«En un decir oportuno que el futuro pertenece a la juventud, particularmente para estos días dinámicos, agresivos y confiantes de ambos sexos que tienen presente. De ese modo tiene el deber de ser un ejemplo de voluntad y determinación hacia el progreso y la civilización, la paz, y el orden, o con una actitud de desconfianza y la privación? Si lo es, yo como el jefe escogido de nuestra nación y nuestro pueblo, le doy cordialmente la bienvenida y lo deseo feliz viaje.

«En un decir oportuno que el futuro pertenece a la juventud, particularmente para estos días dinámicos, agresivos y confiantes de ambos sexos que tienen presente. De ese modo tiene el deber de ser un ejemplo de voluntad y determinación hacia el progreso y la civilización, la paz, y el orden, o con una actitud de desconfianza y la privación? Si lo es, yo como el jefe escogido de nuestra nación y nuestro pueblo, le doy cordialmente la bienvenida y lo deseo feliz viaje.

A Nuestros Lectores

Debido al aumento del costo de producción, la Manila Simun-sya desea informar a sus lectores que con efectividad el 1.º de marzo de 1944, el tarifa de precios de La Vanguardia sera la siguiente:

Por cada copia P.0.10
Suscripción al mes P.2.00

LA GERENCIA.

